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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
На Таймыре начал свою работу Таймырский информационный центр 

В целях продвижения бренда туристской дестинации Таймыра на территории создано 
МКУ «Таймырский информационный центр» (далее – Центр). Он поможет раскрыть границы 
Севера: узнать все о туризме, отдыхе, истории, культуре коренных малочисленных народов, 
проживающих на территории Таймыра, создать комфортную информационную среду для 
гостей и жителей региона, а так же оказать помощь в организации комплексного 
туристического обслуживания, тем самым стимулируя коренное население активно 
участвовать в жизни Таймыра.  

Центр обеспечивает координацию туристической деятельности на территории 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. Планируется создание 
путеводителя территории, разработка новых туристических маршрутов, запуск туристско-
информационного портала.  

«Открытие Центра – решающий шаг в построении партнерских отношений с 
туристическими организациями, государственными и коммерческими структурами, 
занимающимися туристскими услугами. Мы предполагаем, что Центр внесет значительный 
вклад в развитие экономики территории Таймыра не только за счет собственного развития, но 
и путем мощного стимулирующего воздействия на развитие малого и среднего 
предпринимательства и, что немаловажно, создаст новые рабочие места», - отметила 
временно исполняющая полномочия Главы Таймыра Галина Гаврилова. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцев приглашают на Набережную площадь  

26 февраля главная площадь Дудинки станет местом проведения двух увлекательных 
мероприятий. Так, в 16:00 здесь будет дан старт Году языков коренных народов, которым в 
России объявлен 2019 год. В течение года на Таймыре и в Дудинке под его эгидой будут 
проходить конкурсы, фестивали, конференции и молодёжные форумы, различные 
тематические мероприятия. 

С многообразием событий, которыми будет наполнен Международный год языков 
коренных народов, дудинцев познакомят организаторы праздника под названием «Сила 
нации – родной язык». В музыкальной части программы для горожан выступят 
хореографические коллективы - ансамбли «Хэйро», «Я вал» и «Альта», вокальные группы – 
«Сулускан», «Чоргуяр», хор долганской песни «Арадуой», солисты городского Дома культуры 
Виталий Поротов и Надежда Ефремова. Фейерверк и хоровод «Хэйро» завершат праздник в 
честь Года родных языков коренных народов, а организаторы пригласят дудинцев к 
следующему мероприятию – пятому городскому турниру по мини-футболу на снегу в валенках 
«Ледяная шайба – Валенбол». За главный приз соревнований будут сражаться восемь 
спортивных команд. Борьба, состязающихся в ловкости и умении игроков, обутых в валенок 
на одну ногу стартует в 16:30.  
          В вестибюле городского Дома культуры болельщиков угостят горячим чаем. На 
площади же согреться горожанам помогут танцы – совместно с участницами ансамбля 
«Комильфо». 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
600 млн рублей, внесенных норильчанами на капремонты, уже вернулись в виде 
выполненных работ 

146 домов и 195 видов ремонтов – таковы планы на этот год по программе капитальных 
ремонтов. Один из них уже завершен на крыше дома №4 по улице Орджоникидзе – постройке 
1963 года. 
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Здесь заменены все неисправные деревянные конструкции и утеплены 
чердачные перекрытия и венткороба; обеспечены условия эксплуатации чердачных 
помещений. Так и должно быть, поясняет начальник производственного отдела городского 
УЖКХ Сергей Гарбарук: «Благодаря увеличению слоя утеплителя нет поступления тепла со 
стороны жилых помещений. Это должно благотворно повлиять на эксплуатацию деревянных 
конструкций и препятствовать образованию сосулек и наледей на крыше». 

Не нужно сбивать сосульки – не будет повреждаться металлическое покрытие крыши. 
Установленные страховочные тросы и лестницы сделают обслуживание кровли безопасным. 

В прошлом году на деньги норильчан в их родном городе были сделаны ремонты в 14 
домах, называет цифру и.о. начальника управления жилищного хозяйства города Татьяна 
Шульгина. В планах было 80, оставшиеся перешли на наступивший год. К ним добавились 25 
зданий из плана 2019-го года. Причин отставания от планов несколько. Во-первых, система 
капитальных ремонтов, выполняемых на деньги горожан, обкатывается недавно. Есть 
проблемы, связанные с нехваткой материалов, северным климатом. 

«В прошлом году в городе не было достаточно утеплителя, – поясняет Татьяна 
Шульгина. – Многие подрядчики решали эту проблему самостоятельно. Кто-то завозил его в 
контейнерах из Красноярска, кто-то организовал производство на месте. В учет мы берем и 
погодные условия: в ветра, дождь по технике безопасности нельзя выполнять ремонт 
кровель, такие дни актируются». 

…По программе капитального ремонта на данный момент в Норильске в разной степени 
готовности находятся 15 кровель. Ремонт крыши на Орджоникидзе, 4 обошелся в 5,5 млн 
рублей. Всего же, начиная с 2014 года, жилищный фонд (в основном, крыши) в Норильске 
обновился на сумму чуть больше 600 млн руб., назвал цифру Сергей Гарбарук. Таким 
образом, внесенные норильчанами на капитальные ремонты деньги вернулись в Норильск. 

«Таймырский Телеграф» 
 

Норильский государственный индустриальный институт успешно прошел 
аккредитацию 

Норильский государственный индустриальный институт (НГИИ) прошел аккредитацию 
без потерь. В то время как примерно 80% университетов лишаются нескольких программ, 
самый северный вуз сохранил все направления подготовки. 

«Их 26, включая среднее профессиональное, высшее образование и аспирантуру, – 
рассказал сегодня агентству «Таймырский Телеграф» Дмитрий Дубров, исполняющий 
обязанности ректора учебного заведения. – Эксперты «Росаккредагентства» признали все 
программы института соответствующими стандарту, особо выделили политехнический 
колледж НГИИ, назвав его эталоном системы среднего профессионального образования в 
вузе». 

Высокую оценку Норильский государственный индустриальный институт получил и в 
Красноярском крае. Как уже сообщалось, впервые НГИИ признали одним из самых 
эффективных вузов нашего региона. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Волонтеры «Норникеля» прилетают в Красноярск на Универсиаду – 2019 

25 февраля из Норильска вылетает группа из 36 добровольцев для работы на Зимних 
студенческих играх. 

Пожалуй, это самая подготовленная группа волонтеров. Еще в 2016 году «Норникель» и 
Исполнительная дирекция универсиады 2019 подписали договор на реализацию программ 
обучения высококвалифицированных кадров и волонтеров. 

На средства Компании были организованы тренинговые обучения управляющих 
спортобъектами, руководителей функциональных направлений и спортивных менеджеров 
высшего звена, а также волонтеров и тимлидеров на базе Российского международного 
Олимпийского университета и Сибирского Федерального университета. Кроме того, 
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«Норникель» собрал свою волонтерскую команду, включившую работников и членов их 
семей. Норильские волонтеры прошли специальные занятия на базе корпоративного 
университета «Норильский никель». В сопровождении Игр изъявили желание участвовать 
более 100 представителей подразделений «Норникеля», расположенных в Норильске на 
Кольском полуострове, в Забайкальском крае, Москве. Они будут работать на Играх в дни 
своего отпуска. 

Дирекция Универсиады отмечает, что во время Студенческих игр спортсмены и члены 
делегаций стран-участниц будут размещаться в Атлетической деревне, расположенной в 
кампусе Сибирского федерального университета на проспекте Свободном. В 
университетском городке подготовлены жилые помещения и для волонтеров. Главный 
специалист отдела информационного обеспечения Эстафеты огня Мария Тришина отметила, 
что каждому волонтеру объем работы будет определен уже в Красноярске. 

В соревнованиях примут участие более 3 тысяч молодых спортсменов из 50 стран. Будет 
разыграно 76 комплектов наград в 11 видах спорта. Один из ключевых объектов Универсиады 
– Красноярский фанпарк «Бобровый лог» - инвестиционный проект компании «Норникель». 
Здесь пройдут соревнования по горным лыжам и разыграют девять комплектов медалей в 
пяти дисциплинах. Совокупный вклад «Норникеля» в организацию и проведение XXIX 
Всемирной зимней универсиады 2019 года в Красноярске превышает 2 млрд рублей. 

1line.info 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

«Единая Россия» собирает с жителей информацию о двойных начислениях за вывоз 
бытовых отходов 

«Единая Россия» в рамках партийного проекта «Чистая страна» открыла интерактивный 
сервис по сбору обращений о проблемах с коммунальной услугой «Обращение с твердыми 
коммунальными отходами (ТКО)». Об этом заявил координатор партпроекта «Чистая страна», 
председатель комитета Государственной думы по экологии и охране окружающей среды 
Владимир Бурматов. 

«Данный сервис представляет собой удобный механизм для отправки жалоб и поможет 
увидеть реальную картину. По всем поступившим обращениям будет проведена работа. 
Сначала по этим сигналам отработают региональные координаторы партпроекта вместе с 
региональными властями, а потом, если мы не увидим позитивной динамики, будем 
обращаться в Генеральную прокуратуру, добиваться перерасчетов платежей», – объяснил 
депутат. 

На сайте партийных проектов через вкладку «Сообщи о двойном платеже за обращение 
с отходами» (https://proekty.er.ru/node/75737) можно заполнить простую анкету с информацией 
о том, какой платеж за коммунальные услуги был в 2018 году и как он изменился в 2019 году, 
и прикрепить фотографии этих платежных документов. 

Бурматов напомнил, что ранее были выявлены проблемы, с которыми столкнулись люди 
при оплате услуг за обращение с отходами. «Во-первых, двойные платежи, их получили 
жители более чем 20 регионов. Во-вторых, иногда этот платеж бывает «спрятан» в 
коммунальной платежке, и люди не понимают, сколько они за это платят, и непонятно, как 
региональный оператор получит деньги за это», – сказал парламентарий. 

В Красноярском крае депутаты от «Единой России» также взяли под особый контроль 
плату за вызов бытового мусора. Как отметил региональный координатор проекта Виталий 
Дроздов, с помощью общественного контроля партия планирует выявить случаи двойного 
платежа за услугу по обращению с отходами и принять по ним меры. 

«У нас в каждом городе и районе работает общественная приемная партии, куда всегда 
можно обратиться, если  возникают сомнения по оплате  за вывоз бытовых отходов. Можно 
обращаться и к депутатам от «Единой России». Эта тема на особом партийном контроле, 
главная задача – не допустить случаев двойного платежа», - подчеркнул Виталий Дроздов. 

НИА-Красноярск 
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Расходы красноярцев растут быстрее доходов 
Жители Красноярского края тратят деньги с большей скоростью, чем наращивают 

доходы. О бюджете населения рассказали в Красноярскстате. 
В декабре 2018 года общие доходы жителей края выросли по сравнению с декабрём 

2017-го на 5,2 % и составили 125,9 млрд рублей, а общие расходы — 115,8 млрд рублей 
(увеличились на 7,6 %). Превышение денежных доходов населения над расходами составило 
10,1 млрд рублей. 

Большую часть своих доходов красноярцы тратят на продукты, товары. Всего на покупки 
уходит 47,3 % полученного, на обязательные взносы и платежи — 17,3 %. Расходы на эти 
позиции увеличились по сравнению с предыдущим годом. А вот на оплату различного рода 
услуг население стало тратить меньше. 

Красноярцы нарастили объёмы сбережений. В 2017 году на сбережения уходило 
порядка 12,2 % доходов, в 2018 году они увеличились до 13,2 %. Меньше денег население 
стало держать на руках. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин поручил расширить налоговые льготы при продаже квартир 
Президент Владимир Путин поручил сократить с пяти до трех лет срок владения 

единственным жильем, по прошествии которого можно не платить НДФЛ при его продаже. Об 
этом сообщается на сайте Кремля. 

Сейчас владелец освобождается от уплаты НДФЛ с вырученных от продажи жилья 
денег, если он владел им более пяти лет. В то же время для квартир и домов, полученных в 
дар от члена семьи, по наследству или в порядке приватизации действует меньший срок — 
три года. 

Такая льгота предусматривается лишь для недвижимости, которая является 
единственным жилым помещением для ее владельца. 

Согласно поручению, правительство должно подготовить необходимые поправки в 
законодательство до конца февраля. В случае принятия законопроекта парламентом в этом 
году, он может вступить в силу с 2020 г. 

Ведомости 
 

Росгидромет оценил ущерб от природных катаклизмов в России в 90 млрд рублей в 
год 

Российская экономика теряет до 90 млрд рублей ежегодно из-за паводков, шквалистого 
ветра и других опасных природных явлений, при этом благодаря работе метеорологов ущерб 
удается сократить на 40 млрд, заявил глава Росгидромета Максим Яковенко. 

"Выгоду от своей деятельности в год мы оцениваем около 40 млрд как минимум. Это что 
означает? Это от тех прогнозов, которые мы дали, и органы власти, и федеральные, и 
региональные, произведя некоторые действия, снизили ущерб на 40 млрд", - сказал Яковенко 
в программе "Поздняков" на НТВ, интервью размещено на официальном сайте телеканала. 

"Можно сказать, что в принципе ущерб в России под 80-90 млрд в год как минимум", - 
добавил руководитель ведомства. 

В пример он привел попавший в СМИ оползень на реке Бурея на Дальнем Востоке: русло 
реки в результате схода породы в конце прошлого года было перекрыто, в результате чего 
возникла угроза затопления окрестных населенных пунктов и угроза стабильной работы 
Бурейской ГЭС, которая, в том числе, обеспечивает энергией космодром "Восточный". 
Проблемы могли возникнуть и при строительстве Нижне-Бурейской ГЭС и проектировании 
Нижне-Ниманской ГЭС. Благодаря расчетам гидрологов Росгидромета и работе по расчистке 
русла специалистов Минобороны ЧС удалось предотвратить. 

"ЧС не случилось. Но если бы случилось, то как оценить стоимость трех ГЭС, потом 
отключение космодрома "Восточный" от электроэнергии, отключения электроэнергии в 
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Хабаровском крае, Амурской области, - ущерб бы был уже, наверное, под двести 
миллиардов? Только от одного явления", - сказал Яковенко. 

INTERFAX.RU 
 

Силуанов: Государство не будет заливать деньгами рынок, чтобы снизить ставки по 
ипотеке  

Первый вице-премьер РФ, министр финансов Антон Силуанов заявил, что государство 
не будет заливать деньгами российский рынок, чтобы снизить ставки по ипотеке. 

"Речь не идет о том, что государство будет заливать деньгами рынок, чтобы снижать 
ставки по ипотеке. Речь идет о том, что надо действовать системными мерами и точечно. 
Системные меры заключаются в том, что мы должны снижать инфляционные прогнозы, 
инфляционные ожидания… Наша задача — добиваться всеми мерами снижения инфляции, 
целевой показатель — 4%. Чем ниже инфляция, тем ниже будет и стоимость кредитных 
ресурсов, включая ипотечные займы", — сообщил Силуанов в интервью телеканалу "Россия 
24". 

Точечные меры, по его словам, это, например, субсидирование ипотечных кредитов для 
семей, имеющих второго и третьего ребенка. 

ПРАЙМ 
 

СК открыл телефонную линию для сообщений о давлении на бизнес   
Следственный комитет (СК) запустил телефонную линию, предназначенную для приема 

сообщений о давлении на бизнес, сообщается на сайте СК.  
Полученная информация будет передаваться в профильные подразделения 

центрального аппарата СК для оперативного рассмотрения и реагирования, отмечают в 
ведомстве.  

Запустить специальный канал связи для того, чтобы бизнес мог пожаловаться на 
давление силовиков, председатель СК Александр Бастрыкин поручил по итогам послания 
Федеральному собранию президента Владимира Путина. Бастрыкин принял решение на 
постоянной основе лично проводить приемы представителей бизнеса по вопросам, 
связанным с уголовными делами в сфере предпринимательской деятельности.  

Путин в послании Федеральному собранию 20 февраля в очередной раз обратил 
внимание на необходимость устранить необоснованное давление силовиков и надзорных 
органов на бизнес, а также затягивание расследований экономических дел и вытекающие из 
этого длительные сроки содержания предпринимателей под арестом. «Добросовестный 
бизнес не должен постоянно ходить под статьей, постоянно чувствовать риск 
административного или уголовного наказания», – сказал президент. Он констатировал, что, 
хотя власти и придерживаются этой позиции, за последние годы «ситуация, к сожалению, не 
изменилась». 

Ведомости 
 

Цены билетов пошли на взлет. Авиаперевозчики пытаются компенсировать расходы 
на топливо 

Цены на авиабилеты за декабрь—февраль на различных направлениях в среднем 
выросли на 5–33%, следует из данных сервисов электронной торговли билетами. 
Авиакомпании утверждают, что работают на грани себестоимости, и напоминают об 
ослаблении рубля по сравнению с предыдущей зимой. Эксперты говорят, что для 
перевозчиков повышение цен — вынужденный шаг, призванный компенсировать выросшие 
расходы, но полностью это сделать не получится, поэтому риск банкротств авиакомпаний 
сохраняется. 

Сервисы продажи билетов констатируют увеличение среднего чека на перелеты зимой 
2018–2019 годов. Так, по информации Biletix, средний чек по внутренним направлениям вырос 
на 17%, с 11,4 тыс. до 13,4 тыс. руб., на международных линиях рост цены составил 23%, с 
18,3 тыс. до 27,3 тыс. руб. По данным Aviasales, средняя цена на перелеты внутри страны 
выросла на 7%, до 7,4 тыс. руб., за рубеж — на 5%, до 47 тыс. руб. В сервисе OneTwoTrip 
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говорят, что средняя цена на внутренних направлениях выросла на 33%, на 
международных — на 18%. «Средний чек по всем перелетам за год вырос на 7%,— 
солидарны в Tutu.ru.— На перелеты по РФ он вырос на 8%, в страны ближнего зарубежья — 
на 5%, дальнего зарубежья — на 8%. Единственное исключение — Европа, где чек остался 
на уровне прошлой зимы». В целом средний чек на полет за границу туда-обратно вырос на 
5%, с 20,9 тыс. до 22 тыс. руб., отмечают в агрегаторе. 

Среди подорожавших сильнее всего внутренних направлений Biletix называет рейсы из 
Москвы в Симферополь (рост на 78%, до 6,8 тыс. руб.), Ростов-на-Дону (на 71%, до 5,2 тыс. 
руб.), Самару (на 60%, до 5,1 тыс. руб.). Из международных направлений резкий рост цены 
наблюдается на маршрутах Москва—Барселона (рост на 83%, до 21,6 тыс. руб.), Петербург—
Бангкок (на 69%, до 33,2 тыс. руб.). 

Впрочем, есть и подешевевшие направления. Так, билеты Москва—Петербург 
подешевели на 7%, до 3,5 тыс. руб., Краснодар—Тюмень — на 30%, до 4,7 тыс. руб. 

В Tutu.ru сообщили, что средний чек на рейсы из Москвы в Краснодар и Ростов-на-Дону 
выросли на треть, на 20% подорожали рейсы из Москвы в Минеральные Воды, на 12% — в 
Самару, на 8% — в Сочи, на 7% — в Симферополь. На международных направлениях 
выросли цены на рейсы из Москвы в Мюнхен и Вену (на 8%), из Петербурга в Прагу (на 7%). 
За тот же период на 19% упали цены на билеты из Москвы в Ригу. 

Источник “Ъ”, близкий к «Аэрофлоту», утверждает, что авиакомпании работают на грани 
рентабельности.  

«Сервисы реализации билетов не берут в расчет стоимость валюты: год назад доллар 
стоил 55 руб., а сейчас почти 70 руб. А все основные расходы перевозчиков — в валюте»,— 
говорит он. Собственник авиакомпании «Руслайн» Николай Уланов говорит, что перевозчик в 
последние месяцы не повышал цены на билеты. По его словам, если другие игроки и 
повышали их, то экономический эффект был нивелирован продолжавшимся весь 2018 год 
ростом цен на топливо. С точки зрения рентабельности, отмечает господин Уланов, сложным 
был декабрь, когда из-за погодных условий пришлось увеличить закупки 
антиобледенительной жидкости, а рейсы массово отменялись. «Многие игроки сегодня 
стараются переориентироваться на международные направления из-за слабого внутреннего 
спроса на авиаперевозки»,— говорит он. 

Главный эксперт Института экономики транспорта и транспортной политики НИУ ВШЭ 
Федор Борисов отмечает, что и в 2018 году наблюдался средний рост тарифов на 5–7% при 
инфляции в 4,5%. При этом расходы перевозчиков росли в два раза быстрее, но 
авиакомпании не могут поднять цены так, чтобы компенсировать этот рост, из-за высокой 
эластичности спроса по цене. «Как только цена повышается ощутимо для потребителя, 
объем перевозок сразу падает»,— констатирует господин Борисов. По его словам, 
опережающий рост издержек может привести в течение года к новым банкротствам 
авиакомпаний. 

"Коммерсантъ" 
 
Граждане возвращаются на попечение государства     

Благодаря предвыборной индексации зарплат в бюджетном секторе, а также прибавкам к 
пенсии и другим соцвыплатам доля доходов домохозяйств, напрямую зависящих от 
государства, увеличилась до 34% в 2018 году с 22% в 2007 году, пишет "Коммерсант" со 
ссылкой на расчеты ING. За тот же период доля расходов консолидированного бюджета на 
поддержку доходов домохозяйств выросла на четверть - с 45% до 60%. Эти расчеты косвенно 
подтверждают данные Росстата: доля соцвыплат в структуре располагаемых доходов 
граждан увеличилась с 11,6% в 2007 году до 19,6% в 2018 году. За те же 11 лет доля доходов 
от собственности снизилась с 8,9% до 5,4%, а от бизнеса - с 8,9% до 5,4% (максимум ее 
пришелся на 1993 год - 18,6%). Учитывая, что исполнение бюджета в 2018 году и начале 2019 
года продолжает "приносить позитивные сюрпризы, объявленные дополнительные 
социальные выплаты, вероятнее всего, не станут обременительными",- отмечают в ING. 
Глава Минфина Антон Силуанов уже оценил все социальные новшества, о которых заявил 
президен РФ Владимир Путин в послании к Федеральному собранию, , в 100-120 млрд. руб. в 
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год, что составляет 0,5% годовых расходов федерального бюджета и 0,3% - 
консолидированного.  

 "Обращение президента подтвердило, что прямая поддержка доходов домохозяйств 
остается основной реакцией на ухудшение частного потребления. Высокая зависимость 
граждан от госвливаний никуда не денется и может даже увеличиться, если гражданам 
потребуется дополнительная поддержка",- заключают в банке ING. В 2018 году доля расходов 
граждан на продовольствие достигла кризисного уровня: аналитики полагают, что 2019 год 
может оказаться шестым годом подряд, когда реальные располагаемые доходы граждан 
продолжат падать.  

 Вместе с тем в ING отмечают, что сокращение упоминаний в послании внешней и 
оборонной политики коррелирует с нормализацией военных расходов - с максимума за всю 
постсоветскую историю - 4,4% ВВП в 2016 году - до 2,7% в ВВП в 2018 году (ниже среднего 
уровня за 12 лет). По оценкам ЦМАКП за январь 2019 года, промышленность РФ с учетом 
сезонности показала не рост на 0,1%, как оценили в Росстате, а спад в 1,1%, и одна из двух 
основных причин этого - "резкое сокращение производства продукции оборонно-
промышленного комплекса",- считают эксперты центра. Впрочем, в ЦМАКП признают - 
неизвестно, является ли спад в оборонном секторе отражением реального сокращения 
выпуска или это лишь следствие ошибки наблюдения, отмечает "Коммерсант". 

Финмаркет 
 

Bloomberg составил мировой рейтинг по уровню здоровья населения. Россия заняла 
95-е место 

 Испания оказалась на 1-м месте в составленном агентством Bloomberg рейтинге стран 
по уровню здоровья населения. Россия в нем - на 95-м месте. 

Рейтинг под названием Bloomberg Global Health Index основан на данных Всемирной 
организации здравоохранения, отдела народонаселения ООН и Всемирного банка. Он 
охватывает 169 стран. Учитываются такие показатели, как продолжительность жизни, меры 
по борьбе с курением и ожирением, доступ к чистой воде и медицине, экологическая 
обстановка. 

По сравнению с предыдущим рейтингом от 2017 года Испания поднялась на шесть 
позиций, отодвинув на второе место Италию. Как отмечает Bloomberg, эти страны возглавили 
список самых здоровых стран не в последнюю очередь благодаря средиземноморской диете: 
их жители реже страдают от сердечно-сосудистых заболеваний. 

На третьей позиции - Исландия. В первую десятку также вошли Япония, Швейцария, 
Швеция, Австралия, Сингапур, Норвегия и Израиль. 

Из замыкающих список 30 стран 27 расположены в Африке южнее Сахары, оставшиеся 
три - Гаити, Афганистан и Йемен. 

В рейтинге выше России составители поставили, в частности, Кубу (30-я позиция), 
Турцию (51-я), Иран (69-я), Белоруссию (81-я), Венесуэлу (87-я), Украину (93-я) и Кабо-Верде 
(94-я). 

ТАСС 
 
Две трети клиник пластической хирургии в России оказались опасными 

Нарушения, связанные с угрозой жизни и здоровью пациента, обнаружили почти в 70 
процентах всех клиник пластической хирургии в России. Об этом сообщается на сайте 
Росздравнадзора. 

Персонал не наблюдал за больными круглосуточно, использовал незарегистрированные, 
некачественные и просроченные лекарства, неправильно их хранил, применял непригодные 
медицинские изделия. В одних больницах не было необходимого оборудования, в других 
врачи оказались плохо подготовленными. 

Проверили 1257 учреждений. 903 из них (72 процента) — частные. Выявили более 3,2 
тысячи нарушений в 820 клиниках. С большинством Росздравнадзор столкнулся в 
негосударственных (663 организации). 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Приводятся примеры. В Кемеровской области вместо хирурга операции выполнял 
офтальмолог. В Москве врачи сами покупали грудные импланты без документов, 
подтверждающих их качество. Трех пациенток больницы, в которой они работали, пришлось 
увезти на скорой, а на имущество наложить арест. В клинике в Ростовской области не 
оказалось интубационного набора и наркозно-дыхательных аппаратов, а в Ставрополе — 
рентгена и оборудования для оказания экстренной помощи при шоке. 

Составлено 1350 протоколов об административных правонарушениях на общую сумму в 
21,16 миллиона рублей. 

Лента.ру 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Не трогайте ярких птиц, они превратятся в драконов 
Новый тренд, похоже: отстранять учеников от занятий за внешний вид, который не 

устраивает преподавателей. На днях – в Петербурге: ученик престижной частной школы 
«Паскаль Лицей» перекрасился в блондина, после чего на занятия его не пустили. Адвокат 
утверждает, что подросток получает хорошие оценки на занятиях, просто директор решил, 
что краситься мальчикам не положено. Сначала его просто ругали, потом он заболел и не 
ходил в школу, а когда вышел – его заперли в учительской. Там и заставили сидеть все семь 
уроков, выпуская только в туалет.  

(Я считаю, недоработала дирекция престижного лицея. Надо было провинившегося 
блондина поставить коленями на горох. Так более духовноскрепно, исконно, посконно, опять 
же заставляет подумать о вечном.)  

Это не первый случай – с начала этого учебного года учителей как прорвало.  
Прямо 1 сентября все там же, в Санкт-Петербурге, девочку с синими волосами не 

допустили к линейке. Хотели не допустить к занятиям, но родители пожаловались в аппарат 
омбудсмена. Оттуда русским вроде бы языком сказали: цвет волос не может служить 
основанием для отчисления. Питерская школьница продолжила заниматься, и уже через 
несколько дней грянул новый скандал: из-за розовых волос отстранили от занятий школьницу 
из Перми. Прокуратура возбудила уголовное дело в отношении дирекции, но лавина уже 
покатилась.  

В городе Бердске в Новосибирской области шестиклассницу выгнали с уроков за 
голубые волосы; в городе Чайковском Пермского края семиклассника отстранили от занятий 
за то, что он был в джинсах, да, серьезно, в джинсах. Сколько аналогичных случаев не попало 
в СМИ?  

Создается впечатление, что в мир приходит новый тренд: не смей выделяться. Я говорю 
«в мир», потому что в США аналогичная ситуация начала раскручиваться несколько раньше, 
вот в том же прошлом году школьника за африканские косички отстранили. Тренд не чисто 
российский, но тревожный.  

Самое неприятное, что он приходит не сверху. То есть это не Министерство 
просвещения, не омбудсмен и не прокуратура запрещает детям краситься в яркие цвета, 
самовыражаться, надевать джинсы вместо формы. Это намного хуже и страшнее: запрос 
снизу, требование рядового школьного директора, требование широких масс – запретить, 
уравнять, не проявляться, уйти в тень. Это не Министерство просвещения, а учитель 
питерской или сибирской школы, усредненный чеховский Беликов, повторяет: «Как бы чего не 
вышло», запрещает школьнику краситься в синий цвет.  

Как бы чего не вышло, как бы не отругал директор, не возмутилось гороно, не лишили 
премии, учителя и так получают мало. Или так: да как он смеет патлы-то бесстыжие красить, 
мы-то в его возрасте! Запретить, выгнать, выщипать яркие перья, пусть будет таким же, как 
вся стая.  

Одни понимают только страх и язык страха, другие упиваются своей незначительной, но 
все же властью, возможностью уничтожать. А средний обыватель поддакивает: нечего, мол, 
мы-то в наше время другими были. Какими они были в свое время – дело десятое; может, 
тоже – яркими птицами, которым подрезали крылья, а может, и нет.  
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Средний обыватель сейчас, увы, тоже хочет одинаковости, потому что 
подсознательно боится, боится любого потрясения, потому что достаточно было потрясений 
в жизни, и теперь он хочет покоя. Его нельзя за это винить. Ярковолосым школьникам сложно 
представить, насколько насыщенная жизнь была у предыдущего поколения и насколько ценят 
нынешний сонный покой многие из них. Нельзя винить, можно понять, но и соглашаться с 
этой позицией не стоит: она ошибочна.  

Я в сентябре давала комментарий для радиопередачи по этому поводу, и большинство 
слушателей проголосовало за то, что преподаватели правы, отстраняя от занятий 
ярковолосых школьников. Эти слушатели тоже хотели выдирать яркие перья отличающимся 
птицам, потому что их самих запугали, задавили, потому что нищета девяностых и кризисы 
двухтысячных проехали по ним такими танковыми гусеницами, что было не до 
самовыражения, только до выживания.  

И теперь, видя яркую птицу, одни испытывают страх, а другие – гнев, но реакция одна и 
та же. «Я хочу перестать это видеть», – говорят они.  

Сейчас этих ярких птиц лишают права на образование; когда их начнут лишать права на 
жизнь, набрасываясь толпой, побивая камнями? Это сейчас выглядит абсурдом – но будет ли 
выглядеть абсурдом через несколько лет? Я пугаю сознательно, да, я сгущаю краски, я пугаю 
тех людей, которые только один язык понимают – язык испуга.  

Потому что это абсурд – когда в 2019 году во второй столице России взрослый парень, 
старшеклассник, подросток, семь уроков сидит запертый в учительской, потому что директору 
не нравятся его яркие волосы, потому что директор хочет не просто отмахнуться от этого 
явления, а яростно стереть его.  

Как бы чего не вышло. Вдруг за покраской в блонд или синий следующим шагом будут 
причудливые хайр-тату, вдруг дети начнут делать татуировки на лицах, вдруг они начнут 
отличаться на нас, вдруг мы их потеряем?  

Вы совершенно точно потеряете их, если попытаетесь запретить их сейчас. Они ничего 
не забудут. Они запомнят, что система – это то, что играет против них, и начнут играть против 
системы. Не трогайте ярких птиц. Они превратятся в драконов. 

Взгляд 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.02.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 26 ▼ 0, 26 

EUR 74, 09 ▼ 0, 25 
 
9. Прогноз погоды 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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